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.В Барнауле заверши-
лись масштабные ра-
боты по реконструк-
ции транспортной 
инфраструктуры на-
горного медицинского 
кластера. Реализация 
этого проекта упро-
стит жизнь многим 
тысячам горожан и 
гостям краевой сто-
лицы, ведь только за 
медицинской помощью 
туда ежедневно обра-
щаются до семи тысяч 
пациентов.Н   

В четверг, 7 декабря, ка-
чество выполненных работ 
в районе медицинского кла-
стера проверил губернатор 
края Александр Карлин. На 
парковке у перинатального 
центра «ДАР» его в кольцо взя-
ли местные жители, медики и 
пациенты близлежащих кли-
ник. Говорили с удивлением 
оглядываясь по сторонам, ведь 
еще совсем недавно на этом 
месте не было ничего…

Развитие транспортной 
инфраструктуры шло па-
раллельно со строительством 
медицинских учреждений 
кластера. На сегодня в него 
входят краевая клиническая 
больница с поликлиникой, 
перинатальный центр «ДАР», 
Федеральный центр травма-
тологии, ортопедии и эндо-
протезирования, краевые 
онкологический центр «Наде-
жда», госпиталь для ветеранов 
войн, клиническая больница 
скорой медицинской помощи 
и горбольница № 5.

В ближайшие годы кла-
стер дополнят медицинские 
учреждения мирового уровня 
– центр позитронно-эмисси-
онной томографии и реаби-
литационная клиника для 
пациентов травматологиче-
ского профиля, строительство 
которых уже ведется. А это но-
вые пациенты, которые поедут 

за помощью к врачам уже по 
новой широкой дороге.

Основные работы по стро-
ительству и реконструкции 
транспортного узла специали-
сты Южного дорожно-строи-
тельного управления провели 
в последние три месяца. Они 
обошлись в 130 млн рублей. 
На всех этапах реализации 
проекта ход работ контроли-
ровали Центральная дорож-

но-строительная лаборатория 
при «Алтайавтодоре», пред-
ставители строительного 
контроля от компании «Бар-
наулкапстрой» и специали-
сты комитета по дорожному 
хозяйству Барнаула.Д   

По словам председателя 
комитета по дорожному хо-

зяйству, благоустройству, 
транспорту и связи города 
Барнаула Антона Шеломен-
цева, рядом с клиниками 
появилось 770 парковочных 
машино-мест. Это первый 
полномасштабный проект 
в Алтайском крае по стро-
ительству такого большого 
количества стоянок для мед-
учреждений.

Проезжая часть дорог 

на улицах Ляпидевского 
и Нагорной расширена до 
8 – 9 метров. Обустроены 
тротуары – более 2,5 км и 
гостевые парковки около 
краевой клинической боль-
ницы, перинатального цен-
тра и Федерального центра 
травматологии, ортопедии 
и эндопротезирования. Что-
бы территория медкластера 
была хорошо освещена, уста-

новили 75 опор электроосве-
щения и 88 светильников.

Общая протяженность 
освещенной территории со-
ставила 2320 кв. метров, она 
включает дороги, парковки, 
тротуары и остановки обще-
ственного транспорта. Кроме 
того, строители обеспечили 
безопасность эксплуатации 
водопроводных и электриче-

ских сетей. Для регулировки 
транспортного потока на пе-
ресечении Змеиногорского 
тракта и ул. Ляпидевского 
установили светофор.

– Очевидно, что все это 
делается для пациентов, – го-
ворит главный врач перина-
тального центра «ДАР» Ирина 
Молчанова. – Мы пытались 
подсчитать, сколько посети-
телей приходит к нам в день. 
Оказалось, что только вчера 
в амбулаторно-поликлини-
ческое звено за помощью об-
ратилось 672 человека. Для 
них созданы комфортные 
условия пребывания в пери-
натальном центре, и очень 
важно, что теперь появилась 
соответствующего качества 
прилегающая к медучрежде-
ниям территория.
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
10 декабря Ветер южный, 2-7 м/сек.,

порывы до 15-20 м/сек., снег, метель, 
гололедица.

11 декабря Ветер юго-западный, 6-11 м/сек.,
порывы до 18 м/сек.,
снег, метель, гололедица.

Ветер восточный, 3-8 м/сек.,
порывы до 13 м/сек.,

гололедица, изморозь, туман.

-7о -12о 
ночь

-2о -7о
день

-5о -10о -5о -7о

-4о +1о
день -8о -13о

ночь

Формула
энергии Земли

Уникальный проект реализовали в школе № 93 в бар-
наульском селе Лебяжьем. Там для отопления начали 
использовать… энергию Земли. Это первый в Алтайском 
крае опыт применения тепловых насосов в образова-
тельном учреждении.

В школе заменили традиционную систему отопления 
на низкотемпературную с использованием тепла земли. 
Два тепловых насоса обогревают здание и снабжают его 
горячей водой.

Как сообщили корреспонденту «АП» в городской администра-
ции, перед установкой геотермального оборудования здание 
утеплили. Также была устроена энергосберегающая вентиляция.

По словам председателя комитета по образованию Натальи 
Полосиной, не было ни одной жалобы на низкую темпера-
туру в классах.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Афины, Ницца, Алма-Ата
Самолет имени Роберта Рождественского стал выпол-

нять регулярные международные рейсы на популярных 
туристических маршрутах. Напомним, имя советского 
поэта и нашего земляка присвоили одному из новых 
самолетов «Аэрофлота» по просьбе губернатора Алек-
сандра Карлина.

Воздушное судно Airbus А321-200 уже отправлялось в Ереван, 
Афины, Берлин, Ниццу, Алма-Ату, сообщают в Минстрой-
трансе Алтайского края.

Этот самолет имеет удлиненный по сравнению с другими 
моделями фюзеляж, отличается повышенной пассажиро-
вместимостью – 230 человек, без дозаправки преодолевает 
до 6 тыс. км.

Алёна ИВАНОВА

С заботой о пернатых
Первая работа поступила на объявленный «Алтайской 

правдой» конкурс кормушек для птиц «Зимние заботы». 
Автором является Михаил Авдеев. Это художник из 
Барнаула, ровесник края.

Конкурс проводится с 24 ноября по 15 декабря. Принима-
ются индивидуальные и коллективные работы. Кормушки 
нужно приносить в редакцию газеты по адресу: г. Барнаул, 
ул. Короленко, 105, каб. 501.

Награждение победителей состоится 16 декабря на 
площадке «Алтайской правды» на «Алтайской зимовке»
(ул. Мало-Тобольская, барнаульский Арбат). Кормушки будут 
переданы Центральному парку Барнаула.

Директор школы
возглавил район

Сергей Бунет избран главой Калманского района. 
Такое решение было принято 6 декабря на сессии рай-
онного Собрания депутатов по итогам проведенного 
конкурса.

До избрания он работал директором Новоромановской 
школы Калманского района.

Как сообщили в пресс-службе губернатора, срок полно-
мочий нового главы района составит пять лет.

Светлана РУСИНА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

9 декабря 1939 года, № 280
«Ha днях от учителя Завьяловской начальной школы 

тов. С. С. Малютина в Алтайский райвоенкомат посту-
пило заявление с просьбой зачислить его в ряды Ра-
боче-крестьянской Красной армии на место его брата 
Александра.

– Мой брат, – пишет в заявлении тов. Малютин, – погиб 
за Родину. Он умер героем, с глубокой ненавистью к япон-
ским самураям и всем врагам нашей родины. Я прошу 
зачислить меня в ту часть, где служил мой брат Александр.

Просьба товарища Малютина С. С. удовлетворена.
М. ДЬЯКОВ». 

Социальные расходы
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  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

  ХРОНИКИ АП  .

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

  НОВОСТИ .

На социальные выплаты населению в этом 
году направлено из краевого бюджета
8,9 млрд плюс из федерального – 4,2 млрд 
рублей.

Жители Косихинского района с 
нетерпением ожидали начала 
работы мобильных диагности-
ческих комплексов, которые 
приехали к ним в Украинку в 
составе автопоезда «Здоровье».

Волновались, выстраивались в оче-
редь. Шутка ли, к приезжающим из 
краевого центра специалистам более 
или менее привыкли, а вот такое обо-
рудование там впервые. Мобильный 
диагностический комплекс «Женское 
здоровье» и передвижной маммограф 
были получены 29 ноября от главы реги-
она Александра Карлина. Оборудование 
приобретено в рамках Стратегии разви-
тия Диагностического центра Алтайского 
края на 2017 – 2019 гг. и сразу же запущено 
в работу. Косихинский район стал уже 
второй территорией, на которую при-
езжает усиленный мобильный центр.

Нововведение очень востребовано. 
Юлия Гриднева из села Малахова расска-
зала нам, что маммографию, несмотря 
на существующие вопросы по ее здоро-
вью, делала более 10 лет назад: не было 
возможности поехать в Барнаул – работа.

– Поезд здоровья приезжает к нам не 
впервые. Для нас действительно очень 
удобно пройти необходимые обследова-
ния и получить консультации вот так, в 
одном месте и в один день. К примеру, я 
уже была у невролога, получила направ-
ления на МРТ и другие дообследования. 
Спасибо нашим докторам, которые за-
ботятся о нашем здоровье, – сказала она.

Главный врач украинского сельского 
центра общей врачебной практики Ната-
лья Грошева подтвердила, что население 

высоко ценит такие деловые визиты 
специалистов из краевого центра.

– Потребность в узких специалистах 
очень большая. Мы рады той помощи, ко-
торую получаем от автопоезда «Здоровье». 
Не секрет, что население у нас, как и везде, 
стареет.  Автопоезд позволяет гражданам 
обследоваться не выезжая за пределы 
села или района. На сегодняшний прием 
к каждому специалисту записано 35 – 40 
человек, – рассказала врач.

В мобильном центре маммографии 
тепло и уютно, есть небольшая «ком-
натка», где пациентки могут подгото-
виться к исследованию. Дальше сама 
аппаратура и место рентген-лаборанта. 
Сегодня там работает Сергей Ладаткин.

– Этот маммограф позволяет опре-
делить любое заболевание молочной 
железы. За смену позволяет пропускать 
порядка 30 пациенток, каждый раз 
получая 4 снимка молочных желез в 

двух проекциях для лучшей визуали-
зации, – сообщил он.

Еще полчаса – и женщины начнут 
проходить диагностику. Причины за-
держки приема тоже просты. В наших 
муниципалитетах пока не привыкли к 
такому мощному по энергопотреблению 
оборудованию. Поэтому необходимые 
для корректной работы технические ус-
ловия удается создать не сразу, несмотря 
на то что параметры известны заранее.

– Здесь были проблемы с электриче-
ством, сейчас их решили, но аппарату 
до начала работы необходимо в течение 
двух часов прогреваться, – пояснил Сер-
гей Ладаткин.

Однако это решаемо. Вот и здесь после 
устранения всех технических моментов 
прием и все обследования пациенток 
провели.

Анна БОДАГОВА ,
Татьяна ЖАРОНКИНА (фото)

Вы ещё не обследованы?

Семьям с детьми направи-
ли почти 4,6 млрд, примерно 
столько же ушло на выплаты 
компенсаций по оплате ЖКУ 
и субсидии, 1,9 млрд было на-
правлено на ежемесячные 
выплаты ветеранам труда, 
труженикам тыла, пострадав-

шим от политических репрес-
сий, сельским специалистам.

Более 2 млрд перечисле-
но на компенсации отдель-
ным категориям граждан, 
сообщает Минтрудсоцзащи-
ты Алтайского края.

Алёна ИВАНОВА

Доступно и с комфортом

Мобильный центр «женское здоровье» пользуется спросом.

На смену брату
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Александра Карлина встретили медработники и их пациенты.

У основных корпусов медкластера организовано более 700 автопарковочных мест.
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9 декабря отмечается Международный день борьбы с 
коррупцией. Он специально объявлен для того, чтобы при-
влечь к проблеме как можно больше внимания, заставить 
многих людей задуматься о будущем своей страны. По 
указу Президента РФ в 2015 году во всех регионах стра-
ны созданы органы по профилактике коррупционных 
правонарушений. У нас в крае эти функции возложены 
на Департамент администрации губернатора и Прави-
тельства Алтайского края по обеспечению региональной 
безопасности. Сегодня и. о. начальника этой структуры 
Владимир Тарасов рассказывает о том, как идет борь-
ба с коррупцией в рамках краевой антикоррупционной 
программы.

– Владимир Анатольевич, на 
ваш взгляд, насколько сегод-
няшняя дата значима для Ал-
тайского края?

– Она значима для всех стран 
мира, для России в целом и для 
Алтайского края, где в соответ-
ствии с законодательством идет 
последовательная борьба с корруп-
цией и теми условиями, которые 
ее порождают.

Деятельность наша максимально 
открыта. На сайте правительства 
края создан специальный раздел 
«Противодействие коррупции», где 
есть своя новостная лента, опубли-
кованы сведения руководителей 
органов исполнительной власти, 
гражданских служащих. Наши 
решения и отчеты тоже можно 
найти на сайте.

– В России и крае принимают-
ся новые антикоррупционные 

законы. Как вы считаете, по-
могут ли они как-то убедить 
людей, состоящих на госу-
дарственной службе,  что не 
стоит поддаваться соблазну 
взять взятку?

– Действующее антикорруп-
ционное законодательство пред-
усматривает конкретные меры, 
направленные на борьбу с этим 
негативным явлением, и посто-
янно обновляется. Внедряются 
антикоррупционные стандарты. 
Например, четко регламентирова-
ны и закреплены законодательно 
порядки сообщения о получении 
подарков в связи с протокольными 
мероприятиями, уведомления о 
личной заинтересованности, кото-
рая приводит или может привести 
к конфликту интересов при испол-
нении должностных обязанностей, 
уведомления о фактах склонения 

к коррупционным правонаруше-
ниям.

По инициативе губернатора края 
Александра Карлина принята госу-
дарственная программа «Противо-
действие коррупции в Алтайском 
крае» на 2017 – 2021 годы. Она как 
раз направлена на координацию 
антикоррупционных мер, прини-
маемых различными службами.

– Часто ли приходится стал-
киваться с какими-либо слож-
ностями в антикоррупционной 
деятельности?

– Сложности есть, как и в любой 
работе. Иногда возникают ситуа-
ции, когда служащий стоит перед 
выбором между долгом и личным 
интересом. К примеру, он в силу 
должностных полномочий осущест-
вляет контроль за предприятием, 
которым руководит его жена. Или 
на платной основе выполняет рабо-
ту, заказчиком которой является 
государственный орган, в котором 
он замещает должность.

Потенциальный конфликт 
интересов здесь налицо. В такой 
ситуации человек обязан уведо-
мить представителя нанимателя 
и принять меры по урегулирова-
нию конфликта интересов. Но это 
не всегда выполняется, выявлять 
такие случаи нелегко, они не лежат 
на поверхности.

19 декабря мы будем рассматри-
вать вопрос о принимаемых мерах 
по выявлению и урегулированию 
конфликта интересов на комиссии 

под председательством губерна-
тора края. Практика показывает, 
что личная заинтересованность 
является основой коррупционных 
проступков и преступлений. Необ-
ходимо формировать практику по 
увольнению служащих, совершив-
ших грубые нарушения антикор-
рупционного законодательства, 
по такому основанию, как утрата 
доверия, и вести публичный реестр 
таких лиц.

– Много раз озвучивалась 
мысль, что коррупция – это в 
большей степени проявление 
психологии обывателей, кото-
рые относятся к мздоимству и 
лихоимству как к норме жизни. 
Как возможно изменить эту 
психологию? Какую роль в этом 
могут сыграть общественные 
организации?

– Как правило, в обществе кор-
рупция ассоциируется с чиновни-
ками, однако мало кто отдает себе 
отчет в том, что граждане зачастую 
сами становятся инициаторами 
коррупционных деяний. Это неред-
ко происходит в том случае, когда 
человек желает получить какой-то 
результат для себя без прохождения 
установленных процедур, добить-
ся обходным путем разного рода 
преимуществ и прочего.

Нередко люди бытовую кор-
рупцию воспринимают как нор-
му, полагают, что если они сами 
приносят подарки, предлагают 
деньги, то это не взятка, поскольку 

чиновник ничего не просил же. Это 
было выявлено Алтайской краевой 
общественной организацией «Под-
держка общественных инициатив» 
при проведении информационных 
встреч со студентами, членами 
различных общественных орга-
низаций. В ходе дальнейшей реа-
лизации проекта «Антикоррупци-
онная работа с участием граждан» 
постараются установить причины 
этой проблемы и выработать пред-
ложения по ее решению.

Считаю, что общественные орга-
низации могут повлиять на психо-
логию восприятия коррупции. Для 
этого в госпрограмме предусмотре-
на финансовая поддержка проводи-
мых ими мероприятий, реализуе-
мых проектов. Причем в эту работу 
включились общественники не 
только Барнаула, но и Рубцовска. 
Руководитель центра професси-
ональной подготовки «Знание» 
в Рубцовске Лидия Безбородова 
имеет большой опыт реализации 
проектов в сфере противодействия 
коррупции. Благодаря обществен-
ным организациям охватывается 
широкая целевая аудитория. Это 
учащиеся, бизнес-сообщество,  чи-
новники, работники образования, 
медицины, пенсионеры.

Не могу не отметить важную 
роль СМИ в формировании нетер-
пимости к коррупции.

Алтайскими кинематографиста-
ми в рамках госпрограммы снят 
фильм «Мой край начинается с 
меня». Рекомендую всем посмо-
треть его, он размещен в Интернете.

– Заметен ли какой-либо эф-
фект от этих мер?

– Полагаю, давать оценку едино-
лично рано и не совсем корректно. 
Но уже стало заметно, что очень 
многие госслужащие стали более 
ответственно относиться к запол-
нению деклараций о доходах. К нам 
стало поступать много звонков из 
муниципалитетов о том, как пра-
вильно применить антикоррупци-
онные процедуры. И эти моменты 
уже обнадеживают, хотя нужно по-
нимать, что невозможно в нашей 
работе ожидать сиюминутного 
результата.

Беседовала 
Тамара ЛОГИНОВА

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  ЛЮДИ ДЕЛА .

В Барнауле назвали 
лучших социально от-
ветственных работо-
дателей края.

Дипломы победителей и 
призеров вручили руководи-
телям 32 организаций. В их 
числе строительные компа-
нии, предприятия пищевой 
промышленности, социаль-
ные учреждения, заводы, 
крестьянско-фермерские 
хозяйства и другие.

Многие из этих предпри-
ятий-победителей не только 
развивают социальные про-
граммы для своих сотрудни-
ков, но и помогают провести 
различные мероприятия в 
городах или районах, активно 
участвуют в марафоне «Под-
держим ребенка». Среди при-
зеров в важнейшей номина-
ции «За участие в решении 
социальных проблем терри-
торий и развитие корпоратив-
ной благотворительности» – 
компания «Алтайэнергосбыт».

– В корпоративной бла-
готворительной програм-
ме есть постоянные акции, 
– рассказывает генеральный 
директор «Алтайэнергосбы-
та» Валерий Нагорнов. – Одна 
из таких – это проходящий 
по инициативе губернатора 
Александра Карлина мара-
фон «Поддержим ребёнка». В 
целом благотворительность 
нашей компании направлена 
на развитие детского спорта, 
патриотического воспита-
ния, поддержку незащи-
щённых слоёв населения. 
Акции не просто финансовая 
помощь, это личные встре-
чи, общение с нашими подо-
печными в детских домах, 
на площадках спортивных 
турниров, участие в разви-
тии ветеранского движения.

Конечно, ключевую роль в 
получении статуса «социаль-

но ответственный» играет 
создание достойных условий 
труда. Например, Барнауль-
ский станкостроительный 
завод – неоднократный 
победитель краевого кон-
курса «Лучший социально 
ответственный работодатель 
года». В этот раз он занял пер-
вое место в номинации «За 
формирование здорового об-
раза жизни в организациях 
производственной сферы». В 
прошлом году там направили 
около 93 млн рублей на ре-
шение социальных вопросов 

своих сотрудников. Деньги 
пошли на улучшение рабо-
чих мест, условий труда, 
проведение спортивных 
мероприятий.

– У нас почти 40 процен-
тов работников – молодые 
люди, – рассказывает гене-
ральный директор пред-
приятия Виктор Яшкин. – А 
вы же понимаете, что они 
будут работать там, где хо-
рошо, удобно, уютно, не так 
шумно. В этом во всем мы 
и видим в первую очередь 
необходимость улучшения 

условий труда. А еще кро-
ме работы у людей должны 
быть увлечения. Поэтому 
активно формируем здоро-
вый образ жизни. Проводим 
соревнования, выезжаем на 
совместный отдых на приро-
де, неделю назад коллектив 
побывал на Лебедином озере. 
Все за счет средств предпри-
ятия. Ежегодно у нас про-
ходит олимпиада. Каждое 
подразделение выставляет 
свои команды. 

Сейчас Барнаульский стан-
костроительный завод состав-
ляет свой бюджет на 2018 год 
и вновь предусматривает со-
лидную сумму на социальные 
программы. Один из крупных 
проектов уже известен – пла-
нируется строительство те-
плого спортивного зала на 
территории завода.

Дипломы победителям и 
призерам конкурса вручил 
губернатор Александр Кар-
лин. Он отметил, что в ре-
гионе все больше примеров 
государственно-частного пар-
тнерства в разных сферах.

–  Це л ы й ря д  н а ш и х 
предприятий свою ответ-
ственность видит далеко за 

рамками вопросов выпла-
ты заработной платы, безо-
пасности на предприятии, 
соблюдения режима труда 
и отдыха, – сказал он. – Ре-
зультаты специальной экс-
пертной оценки показали, 
что 450 тысяч работников 
края обеспечены спецоде-
ждой, своевременно прохо-
дят медосмотры и заняты 
на безопасных рабочих ме-
стах. Сегодня мы говорим о 
необходимости внедрения 
здорового образа жизни в 
трудовых коллективах. В 
зале много собственников, 
которые уделяют особое 
внимание вопросам раз-
вития физической культу-
ры и спорта. А еще бизнес 
в настоящее время очень 
отзывчив на обращения 
властей по вопросам тру-
доустройства людей с огра-
ниченными физическими 
возможностями.

Отметим, что сейчас в 
реестре социально ответ-
ственных работодателей края 
числится около 400 руководи-
телей организаций, обеспе-
чивающих занятость 65 ты-
сяч человек. Это компании, 

которые эффективно ведут 
бизнес, открыто выстраивают 
отношения с государством, 
решают комплекс вопросов 
по оказанию помощи и под-
держки своим работникам, 
членам их семей.

Руководство инвестицион-
но-строительной компании 
«Союз» также в числе победи-
телей конкурса за большой 
вклад в достижение высокой 
социальной эффективности. 
Генеральный директор ком-
пании Владимир Отмашкин 
говорит, что в строительном 
бизнесе без развития соци-
альной сферы не обойтись.

– Мы возводим жилье, у 
нас 3,5 тысячи дольщиков, 
– рассказывает он. – Для нас 
это абсолютный приоритет 
и главная социальная ответ-
ственность. Сегодня захо-
дим в сельскую местность 
и прекрасно понимаем, что 
если не будем выстраивать 
отношения с теми людьми, 
которые там живут и будут 
работать у нас, ничего не 
получится. Поэтому сразу 
идем в школу, на объекты 
культуры, занимаемся бла-
гоустройством территории.

Четверо победителей 
этого года номинированы 
для участия в федеральном 
этапе конкурса «Российская 
организация высокой соци-
альной эффективности» – это 
Алтайская академия госте-
приимства, Барнаульский 
станкостроительный завод, 
крестьянско-фермерское хо-
зяйство Анатолия Иванова из 
Косихинского района, Алтай-
ское линейное управление 
магистральных газопроводов 
общества с ограниченной 
ответственностью «Газпром 
трансгаз Томск».

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Когда бизнес помогает

  ДАТА .

  ПРИОРИТЕТЫ.

  КРАТКО.
Задача-максимум – 
воспитать нетерпимость к коррупции

Доступно 
и с комфортом

– В этом районе расположено 
несколько крупнейших медицин-
ских организаций края, в кото-
рых работают около пяти тысяч 
сотрудников, – сказал Александр 
Карлин. – Появился серьезный 
транспортный поток, который бу-
дет расти с вводом в эксплуатацию 
других медицинских объектов. 
Поэтому мы приняли решение 
выделить средства из краевого 
бюджета на совершенствование 
транспортного узла кластера. 
Сегодня проблема транспортной 
доступности здесь решена на со-
временном уровне.

Глава Барнаула Сергей Дугин по-
благодарил губернатора за создание 
на территории города уникальных 
медицинских центров. «Благодаря 
их работе медицинская помощь 
становится более доступной как 
для горожан, так и для жителей 
всего Алтайского края, – сказал 
он. – Задача муниципалитета – 
обеспечить комфортную среду 
на прилегающих к медицинским 
учреждениям территориях».

Губернатор сказал, что появ-
ление высокотехнологичных 
медицинских объектов кластера 
– результат тесной работы с феде-
ральным центром и личная заслу-
га президента России Владимира 
Путина.

– В среду вечером мы получили 
информацию, которую с нетерпе-
нием ждали: решение Владимира 

Владимировича баллотироваться 
на новый президентский срок, – 
напомнил глава региона. – Я ду-
маю, что выражаю не только свое 
личное мнение, но и жителей края 
– мы искренне и глубоко поддер-
живаем решение действующего 
президента нашей страны об 
участии в выборах на пост главы 
государства, которые пройдут в 
марте 2018 года. Мы видим, как 
под руководством национального 
лидера России идет развитие эко-
номики, меняется наша страна, 
развиваются регионы. Те поло-
жительные изменения, которые 
сегодня происходят в Алтайском 
крае, – наглядный пример этих 
значимых созидательных процес-
сов в нашей стране.

Губернатор отметил, что за 
годы руководства Владимира Пу-
тина страной в крае были созда-
ны сотни современных объектов. 
Это и сосудистый центр на базе 
краевой клинической больницы, 
и краевой перинатальный центр 
«ДАР», и Федеральный центр трав-
матологии, ортопедии и эндопро-
тезирования.

– Практически за каждым та-
ким медучреждением стоит не 
только национальная программа, 
инициированная президентом 
России, но и непосредственное 
участие, личное поручение и кон-
троль за его исполнением главы 
государства, – резюмировал Алек-
сандр Карлин.

Вадим КУЛЕШОВ

Где хочется жить и работать?
Новоалтайск и Заринск назва-

ны в числе лучших пяти россий-
ских моногородов, добившихся 
успеха в создании новых рабочих 
мест. При этом в стране насчиты-
вается 319 подобных населенных 
пунктов.

Об этом заявила руководитель 
рабочей группы по модернизации 
моногородов Ирина Макиева на 
парламентских слушаниях в Со-
вете Федерации по госпрограмме 
комплексного развития моного-
родов. Это первый комплексный 
документ, направленный на сни-
жение экономической зависимо-

сти моногородов от деятельности 
градообразующих предприятий, 
подчеркивают в пресс-службе гу-
бернатора края.

Напомним, алтайские города 
претендуют на звание террито-
рий опережающего социально-
экономического развития (ТОСЭР) 
с массой льгот и преференций. 
Это предоставит Новоалтайску и 
Заринску уникальные возможно-
сти по привлечению инвестиций, 
строительству новых предпри-
ятий и расширению действу-
ющих.

Светлана ЯКОВЛЕВА

(Начало на 1 стр.)

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
9 декабря – 
День Героев Отечества

Дорогие земляки!
Поздравляю вас с Днем Героев Отечества!
Это одна из самых значимых дат для всех жителей великой Рос-

сии. День Героев Отечества напоминает о славных событиях нашей 
истории, самых достойных представителях многонационального 
народа, защищавших свободу и независимость Родины.  Во все 

времена Герои Отечества помогали укреплять авторитет нашего 

государства на международной арене, становились нравственным 

ориентиром для воспитания молодого поколения россиян.
В славном ряду Героев Отечества есть немало уроженцев 

Алтайского края, совершавших военные и трудовые подвиги, 

жертвовавших собой ради достижения мира на родной земле, 
ее процветания и могущества. Неоценимый вклад в Победу в 

Великой Отечественной войне внесли наши земляки Герои Со-
ветского Союза, дважды удостоенные медали «Золотая Звезда», 

– Михаил Петрович Одинцов, Павел Артемьевич Плотников и 
Степан Павлович Супрун.

Сегодня жители Алтайского края бережно хранят память о ге-
роях, которая воплощена в мемориальных комплексах и музейных 

экспозициях, патриотическом воспитании детей и молодежи.
В этот день желаю вам, дорогие земляки, любви, взаимопо-

нимания, благополучия, крепкого здоровья и мирного неба над 
головой.

Уважаемые жители Алтайского края!
Сердечно поздравляю всех, чей жизненный путь и воинский 

подвиг стали предметом гордости и уважения земляков, с заме-
чательным праздником – Днем Героев Отечества!

В нашей стране он был возрожден десять лет назад в память о 

еще дореволюционном Дне георгиевских кавалеров. Этот славный 

праздник символизирует несгибаемый дух, мужество, бесстрашие 

русских людей и готовность пожертвовать собой во имя интересов 
Родины. Сегодня мы чествуем ветеранов и своих современников 

– Героев Советского Союза, Героев Российской Федерации, кава-
леров ордена Святого Георгия и ордена Славы.

Немало их живет в Алтайском крае. Дорогие Герои Отечества! 
Мы гордимся вами и помним ваш подвиг. Проявив доблесть и 
отвагу, своим ратным трудом вы приумножили славу и могуще-
ство России. Огромное вам спасибо за вашу твердую граждан-
скую позицию, активное участие в общественной работе. Уверен, 

ваша жизнь – яркий пример самоотверженного и бескорыстного 
служения Отечеству – будет достойным ориентиром для многих 
поколений юных жителей Алтайского края!

Крепкого вам здоровья, долгих лет, благополучия, семейного 
тепла и счастья!

Губернатор Алтайского края
А. КАРЛИН.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

КСТАТИ
В этом году департаментом, кадровыми службами органов 
исполнительной власти и органов местного самоуправления 
проанализировано 6,5 тысячи справок о доходах, расходах, об 
имуществе и обязательствах имущественного характера.
Проведены 82 антикоррупционные проверки, по результатам 
которых к дисциплинарной ответственности привлечены 3 
государственных гражданских служащих и 38 муниципальных 
служащих Алтайского края.
О возможном возникновении конфликта интересов уведомили 
19 государственных и 5 муниципальных служащих, в отноше-
нии 22 служащих приняты меры по предотвращению конфлик-
та интересов.

Владимир Тарасов: «Общественные организации могут влиять 
на психологию восприятия коррупции».

Главный врач барнаульской городской больницы № 8 
Ольга Лавриненко также в числе социально ответственных 

работодателей.

Владимир Отмашкин: «Дольщики – для нас абсолютный 
приоритет и главная социальная ответственность».



.В ГОРОДАХ И СЁЛАХ.
Хлебное дело

Для трудового коллектива Поспелихинского 
комбината хлебопродуктов 6 декабря особая 
дата – старейшее в районе промышленное пред-
приятие отметило 85-летие.

Александр Лапенков («Новый путь») рассказал 
«АП», что первые упоминания о Поспелихинском 
мельзаводе относятся к октябрю 1926 года, когда 
проектировщики-землеустроители отвели под 
будущее строительство рядом с железной дорогой 
100 га земли, которых хватило для размещения 
самого мельзавода, вспомогательных построек, 
жилого сектора, клуба и даже фруктового сада. 
Спустя шесть лет в Поспелихе появилось новое, 
большое предприятие, которое на протяжении 
нескольких десятилетий непрерывно развива-
лось, строилось, запускало новые производства. 
В свои лучшие годы первенец поспелихинской 
перерабатывающей индустрии выдавал на-гора 
до 50 тысяч тонн муки, которая шла на экс-
порт, а также в сибирские и дальневосточные 
регионы СССР.

Сегодня предприятие акционировано, новый 
владелец построил макаронную фабрику и пе-
реориентировал на её нужды практически все 
мукомольное производство. Значительная часть 
муки выпускается из пшеницы твердых сортов 
и целиком уходит на фабрику.

В текущем году комбинат увеличил выпуск 
продукции на 22 процента. Это стало возможным 
благодаря тому, что поспелихинская крупка из 
твердой пшеницы стала востребованной в евро-
пейской части страны.

На комбинате трудится 112 человек. Возглав-
ляют структурные подразделения в основном 
люди, отдавшие предприятию многие годы. У 
мастера материального склада Клавдии Тимошен-
ко, например, стаж работы 37 лет, ровно столько 

же трудится и ее супруг – начальник мельницы 
Александр Тимошенко. Хорошо всем известна 
бригадир-круповейщик Валентина Шмакова, 
которая отработала на предприятии уже 45 лет и 
за свой ударный труд отмечена орденом Трудовой 
Славы III степени.

Шипуновский 
каравай

В Шипуновском районе торжественно от-
метили День работника сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности.

В общем алтайском каравае часть шипунов-
цев – 150 тыс. тонн зерновых и зернобобовых в 
бункерном весе. В хозяйствах содержится свыше 
27 тысяч голов КРС. К концу года планируется 
произвести более 50 тыс. тонн молока и свыше 
8 тыс. тонн мяса.

На празднике чествовали лучших. Так, особый 
шипуновский каравай вручили технику по ис-
кусственному осеменению Татьяне Симоновой 
и механизатору Алексею Малахову.

Первыми на сцену поднялись удостоенные юби-
лейной медали к 80-летию Алтайского края трак-
торист Владимир Каунин, механизатор Валерий 
Палкин, водитель Василий Толканев. Почетными 
грамотами Министерства сельского хозяйства 
края наградили трактористов Константина Белев-
цева, Евгения Попова, бухгалтера-кассира Нину 
Выхор, главного экономиста Татьяну Власову, во-
дителя Василия Кашникова, рабочего Владимира 
Ряполова. Благодарность Министерства сельского 
хозяйства Алтайского края вручена председателю 
СПК «Заря» Михаилу Воронову.

Центральное событие праздника – оглашение 
имен победителей трудового соревнования в агро-
промышленном комплексе, достигших наивысших 
показателей в производстве, закупках и реали-

зации сельхозпродукции в 2017 г. Первого места 
удостоено крестьянские хозяйство Долженко. 
Второе место – у КФХ Локтионова. Третье – у СПК 
«Памяти Островского».

В этот раз были поощрены 100 тружени-
ков сельского хозяйства и перерабатывающей 
промышленности района, отмечает газета 
«Степная новь».

Были – мальчишки, 
стали – воины

Первое воскресенье декабря в Сибирском 
соединении РВСН по традиции ознаменова-
но воинским ритуалом – принятием военной 
присяги молодыми воинами.

Ритуал начался с выноса исторического Боевого 
знамени ракетного соединения. Как рассказал «АП» 
Александр Буров («Сибирский вестник»), один за 
другим строевым шагом выходили вчерашние 
мальчишки из строя и перед лицом своих коман-
диров, товарищей и родителей торжественно и 
громко произносили: «Я торжественно присягаю 
на верность своему Отечеству – Российской Фе-
дерации!» В этот день Родина вручила им боевое 
оружие и «ключи от мира». Сегодня они еще сол-
даты учебных рот, а завтра уже станут в строй 
боевых ракетных частей.

После торжественного построения родители 
молодых воинов собрались в Клубе офицеров, 
где ближе познакомились с представителями 
командования соединения и помощником ко-
мандира по работе с верующими военнослужа-
щими иереем Сергием Тимофеевым, который 
рассказал об особенностях духовной жизни воинов-
ракетчиков.

Супермама 
алтайского курорта

В Белокурихе состоялся финал городского 
конкурса «Я буду мамой!».

Конкурс проходит в Белокурихе уже в четвер-
тый раз, он проводится администрацией города-
курорта совместно с Молодежным парламентом и 
советом женщин. В этом году проект поддержан 
грантом Губернатора Алтайского края Александра 
Карлина, рассказала «АП» Анастасия Нефедова.

– Нас очень радует, что участницы конкурса 
разных лет продолжают дружить, объединяются в 
бизнесе, помогают друг другу. Наша семья «Я буду 
мамой» с каждым годом растет! – рассказала его 
организатор Ирина Жёлтикова.

Полтора месяца конкурсантки занимались 
кропотливой подготовкой: работали с хореогра-
фом, фотографом и психологом. Пять жительниц 
Белокурихи вышли в финал. Как итог – концерт, 
который стал настоящим праздником женствен-
ности и красоты.

Почетный титул «Супермама-2017» получила 
Анна Королёва, которая также стала обладатель-
ницей приза зрительских симпатий. Анна рабо-
тает медсестрой в реанимационном отделении 
Центральной городской больницы Белокурихи, 
мамой она станет впервые.

Айгюль Гасанова получила звание «Мама Улыб-
ка». Самой обаятельной мамой стала Вероника 
Шипунова. Самой нежной – Наталья Житина. А 
звание «Мама Гармония» было отдано Алексан-
дре Масловой, которая готовится стать мамой 
во второй раз.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ 
(фото из газет «Новый путь», «Степная новь», 

«Город Белокуриха», «Сибирский вестник»)

3СОЦИУМ

Грузчики Иван Ташлыков и Павел Денисов.

№ 234 (29621)
Суббота, 9 декабря, 2017 год

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ 
АЛТАЙСКОГО КРАЯ

РЕШЕНИЕ  23.11.2017 № 23/204-7О      К   М  
 А      

В соответствии с пунктом 3.1 статьи 22, 
подпунктом «а» пункта 6, пунктом 11 статьи 
29 Федерального закона от 12 июня 2002 года 
№ 67-ФЗ «Об основных гарантиях избиратель-
ных прав и права на участие в референдуме 
граждан Российской Федерации», пунктами 2 
и 7 статьи 36 Кодекса Алтайского края о выбо-
рах, референдуме, отзыве от 08 июля 2003 года 
№ 35-ЗС, решением Избирательной комиссии 
Алтайского края от 05 марта 2014 года № 70/686-6 
«О формировании избирательной комиссии 
муниципального образования Корчинский 
сельсовет Мамонтовского района Алтайского 
края» и на основании личных заявлений Язы-
ковой Р.Н., Балиной О.А., решения Президиума 
Регионального политического совета Алтайского 
регионального отделения Всероссийской по-
литической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» от 26 
октября 2017 года № 13.2 Избирательная ко-
миссия Алтайского края

РЕШИЛА:
1. Освободить от обязанностей члена изби-

рательной комиссии муниципального образо-
вания Корчинский сельсовет Мамонтовского 
района Алтайского края с правом решающего 
голоса Языкову Раису Назаровну, предложен-
ную Алтайским региональным отделением 
Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ».

2. Назначить членом избирательной комис-
сии муниципального образования Корчинский 
сельсовет Мамонтовского района Алтайского 
края с правом решающего голоса Балину Ольгу 
Александровну, дата рождения: 23 декабря 1969 
года, образование среднее общее, уборщика 
служебных помещений КГБУЗ «Мамонтовская 
центральная районная больница», предложен-
ную в состав комиссии Алтайским региональ-
ным отделением Всероссийской политической 
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

3. Направить настоящее решение в избира-
тельную комиссию муниципального образо-
вания Корчинский сельсовет Мамонтовского 
района Алтайского края.

4. Опубликовать настоящее решение в га-
зете «Алтайская правда» и разместить его на 
официальном сайте Избирательной комиссии 
Алтайского края.

И. АКИМОВА, председатель,
А. ПОНОМАРЕНКО, секретарь.

.ОФИЦИАЛЬНО.

.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
«Не бойтесь говорить о проблемах!»
На вопросы отвечает Владислав 
Вакаев, депутат АКЗС, замести-
тель руководителя фракции 
«Справедливая Россия».

– Владислав Александрович, начать 
хотелось бы с главного вопроса, 
который рассматривался на ноябрь-
ской сессии парламента, – бюджета 
края на 2018 год. Какую позицию 
заняла фракция «Справедливая Рос-
сия» по отношению к основному 
финансовому документу края?В БОРЬБЕ ЗА СОЦИАЛЬНЫИ БЮДЖЕТ
– Да, осень для депутатов всех уровней 

традиционно горячая пора. Ведь одна из 
главных задач представительной вла-
сти – принятие бюджета и контроль за 
его использованием. Наша фракция по 
традиции ведет принципиальную и 
последовательную борьбу за то, чтобы 
бюджет был более социальным, то есть 
отражал интересы жителей края.

Хочу напомнить, что фракция «Справед-
ливая Россия» в Государственной думе не 
поддержала федеральный бюджет – у нас 
есть к нему принципиальные претензии. 
Кстати, мы по традиции предложили свой, 
альтернативный бюджет, предполагающий 
увеличение социальных расходов и поддерж-
ку реального сектора экономики, а деньги 
на это мы предлагаем взять за счет введения 
прогрессивного налога, введения госмоно-
полии на оборот алкоголя, увеличения на-
логовой нагрузки на сырьевые компании.

Вместе с тем наша фракция в АКЗС 
поддержала краевой бюджет и в первом, 
и во втором чтениях. В ходе первого чте-
ния устанавливаются только ключевые 
параметры – доходы, расходы и дефицит 
бюджета. И по этим показателям мы до-
вольны бюджетом: собственные доходы 
края существенно увеличились, равно 
как и помощь из федерального центра.

Тем не менее у нас было много заме-
чаний к бюджету во втором чтении. По 
традиции нас интересовали вопросы, 
связанные с индексацией социальных 
выплат и зарплат бюджетников, а также 
увеличением финансовой поддержки му-
ниципалитетов. Наша фракция выступила 
с целой серией соответствующих поправок 
и предложений в краевой бюджет. Среди 
них три главных требования: индексация 
социальных выплат (ЕДВ ветеранам труда, 
труженикам тыла, репрессированным, 
детских пособий малоимущим, компенса-
ционных выплат на школьное питание и 
др.); повышение размеров окладов работ-
никам краевых бюджетных учреждений, 
предприятий и организаций; увеличение 
финансовой поддержки муниципалитетам 
(дотация на выравнивание уровня бюджет-
ной обеспеченности, субсидии, грантовая 
поддержка муниципалитетов и др.).

В ходе напряженной работы между 
двумя чтениями нам удалось добиться 
принятия части поправок. В частности, 
на 10% был увеличен фонд оплаты труда 
краевых бюджетников, был существенно 
увеличен объем средств, выделяемых 
муниципалитетам. Также были приняты 
наши предложения в части увеличения 
финансирования военно-патриотической 
работы и спорта. К сожалению, не удалось 
добиться увеличения всех социальных 
выплат. Также не удалось добиться увели-
чения компенсации на школьное питание 
– это является полномочием муниципа-
литета. Учитывая, что мы выделили им 
дополнительные средства, теперь важно 
добиться того, чтобы на местах предус-
мотрели эту строку расходов.

В нашем решении поддержать бюджет 
сыграло свою роль и то, что в промежутке 
между первым и вторым чтениями край 
получил еще дополнительно более 7 млрд 
рублей из федерального бюджета. В ре-
зультате мы получили беспрецедентный 
в новейшей истории края бюджет. Другой 
вопрос, насколько эффективно он будет 
тратиться. И наша фракция намерена 
очень внимательно следить за этим. Так, 
например, в следующем году зарплатный 
фонд сотрудников бюджетной сферы 
края увеличат на 2,5 миллиарда рублей, 
что должно привести к росту зарплат на 
10%. Но речь идет о росте фонда оплаты 
труда, а не окладов. Может сложиться 
так, что рядовые сотрудники даже и не 
увидят этого повышения.ЗАКОНЫ, КОТОРЫЕ НУЖНЫ ЛЮДЯМ

– Какие еще инициативы выдви-
гает фракция «Справедливая 
Россия» в краевом парламенте?
– Борясь за социально ориентирован-

ный бюджет, мы не забываем и о других 
инициативах. Мы продолжаем борьбу за 
наши принципиальные инициативы – от-
мену антисоциального закона, введение 
ежемесячной выплаты детям войны.

Наша фракция внесла принципиаль-
ную поправку в законопроект о курорт-
ном сборе. Мы предложили освободить 
от сбора всех жителей Алтайского края, а 
не только жителей Белокурихи (напомню, 
пока этот сбор будет собираться только 
в этом городе-курорте). К сожалению, 
наша инициатива не была принята де-
путатским большинством.

Именно наша фракция предложила 
принять законопроект, продлевающий 
на год срок действия закона о бесплат-
ном предоставлении в собственность 
земельных участков для владельцев само-
вольных домов. Эта проблема актуальная 
в первую очередь для жителей поселка 
Восточного в Барнауле, где еще более ты-
сячи семей по разным причинам так и 
не получили землю под занимаемыми 

ими самовольными постройками. В итоге 
закон был внесен консолидированно 
всеми фракциями Законодательного 
Собрания.

Сейчас мы ведем серьезную работу 
над базовым законом Алтайского края 
о защите инвалидов – такого документа, 
к сожалению, нет в нашем регионе.ЗА БАРНАУЛ, В КОТОРОМ ХОЧЕТСЯ ЖИТЬ

– В этом году вы приняли участие в 
избирательной кампании, возглавив 
список партии «Справедливая Россия» 
на выборах депутатов Барнаульской 
городской Думы. Зачем вы это сдела-
ли, ведь вы уже является депутатом?
– По традиции я большое внимание 

уделяю проблемам Барнаула. Считаю, 
что главная проблема краевого центра 
– отсутствие внятной стратегии разви-
тия. Особенно ярко это проявилось и в 
истории с генпланом, которая развора-
чивалась в этом году. Напомню, проект 
этого документа, разработанный специ-
алистами из Санкт-Петербурга практиче-
ски заочно, оказался настолько сырым, 
что это вызвало возмущение горожан. 
Принятие генплана было перенесено 
на 2018 год.

– И как закончилась для вас эта 
выборная кампания?

– Партия улучшила свой результат – у нас 
сформировалась фракция из трех человек 
– Оксаны Молодых, Александра Обидина 
и Егора Банщикова. Депутаты молодые, но 
профессиональные, активные и неравно-
душные. Уверен, они сделают все для того, 
чтобы защитить интересы барнаульцев.

Кстати, вместе с ними мы продолжили 
борьбу против сомнительных решений, 
возмущающих горожан. Так, сразу по-
сле выборов мне пришлось вмешаться 
в ситуацию с парком «Изумрудный», что 
в Октябрьском районе. Жители стали 
жаловаться на массовую вырубку дере-
вьев. Приехав на место, я увидел, что одну 
часть парка как будто готовят к застройке 
– там была проведена сплошная рубка 
деревьев. Разумеется, я публично поднял 
этот вопрос. Надо сказать, что и город-
ские, и краевые власти откликнулись 
на мое обращение, заверив горожан, что 
ведущиеся работы связаны с реновацией 
парка, а не подготовкой к строительству.

В СМИ появилась информация о планах 
владельцев территории Барнаульской спи-
чечной фабрики по строительству торго-
во-развлекательного центра. Но проблема 
в том, что там расположен важнейший 
исторический памятник – серебропла-
вильный завод, который для Барнаула то 
же, что Кремль для Москвы, ведь именно 
благодаря этому заводу возник наш город.

Мы поддержали городскую обществен-
ность, выступившую против этих планов.

В общем, мы продолжаем борьбу за то, 
чтобы Барнаул стал по-настоящему совре-
менным и удобным для жизни городом.ГОВОРИТЬ О ПРОБЛЕМАХ

– Владислав Александрович, вы 
считаетесь одним из самых ме-
дийных депутатов нового созыва 
краевого парламента – о вас 
много пишут СМИ. С чем связана 
такая активность?
– Я никогда не боялся поднимать острые 

темы и задавать неприятные вопросы 
власти. Мой принцип: если открыто гово-
рить о проблеме, она начинает решаться.

Одна из острых тем – проблема цен на 
зерно. Из-за их катастрофического падения 
сегодня многие крестьянские хозяйства 
оказались на грани разорения. Я предло-
жил коллегам-депутатам присоединиться 
к инициативе новосибирских парламента-
риев, которые обратились в Министерство 
сельского хозяйства и «Россельхозбанк» с 
просьбой о помощи. Нам нужно как можно 
быстрее запустить зерновые интервенции, 
а также добиться пролонгации кредитов – 
многие крестьяне вынуждены за бесценок 
отдавать урожай, чтобы рассчитаться с 
банками. Уверен, мы вновь должны ставить 
вопрос о строительстве зернового терми-
нала в устье Оби – это позволит обеспечить 
экспорт сибирского зерна речным, а затем 
морским транспортом.

Другой острый вопрос – дефицит 
угля. С целого ряда районов нам стали 
поступать жалобы на то, что склады 
райтопов стоят пустые, а там, где уголь 
появляется, продается по более высокой 
цене. Изучив ситуацию, я понял, что на 
самом деле проблема гораздо глубже: 
кемеровский уголь по высоким ценам 
сейчас активно закупает Китай, который 
сократил производство своего топлива. 
Учитывая, что энергетика КНР на 70% 
это уголь, несложно догадаться, что за-
купки российского угля нашим южным 
соседом будут только нарастать.

Какие-то ситуации благодаря публич-
ной огласке начинают решаться. Так, 
например, несколько месяцев назад я 
поднял проблему состояния здравоохра-
нения в Шипуновском районе. Там был 
дефицит специалистов, не было патолого-
анатома, в результате людям приходилось 
возить своих усопших родственников в 
Рубцовск. Меня услышали – в районной 
больнице появились новые специали-
сты, начал работать патологоанатом. 
Пользуясь случаем, хочу поблагодарить 
министра здравоохранения Алтайского 
края Ирину Долгову, которая всегда от-
кликается на наши обращения.

В общем, я призываю жителей края 
не молчать. А мы, депутаты, постараемся 
придать этим словам большее звучание 
и вес. Только так мы сможем изменить 
жизнь нашего края.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

Организатор торгов – ИП Песоцкий П.С. 
(ИНН 701705868911, 634050, г. Томск, ул. Три-
фонова, 22-б, подъезд, 5, тел./факс 8 (3822) 51-
14-37, e-mail: pesotskiy@mail.ru.) сообщает о 
результатах торгов по продаже имущества 
ООО «Малая генерация» (ОРГН 1102225000767, 
ИНН 2225778114) и назначении новых:

– торги по продаже лота № 2-3 состоялись, 
победителем признано ООО «ТД «Сибгазком-
плект» (ИНН 4217162565/ОГРН 1144217003193), 
по цене 752270,00 и 515210,00 рублей соот-
ветственно. Покупатель не является заин-
тересованным по отношению к должнику, 
кредиторам, конкурсному управляющему 
(КУ), ОТ. НП ААУ «СЦЭАУ» и КУ не участву-
ют в капитале победителя торгов;

– повторные торги, опубликованные в 
газете «Коммерсантъ», № 202 от 28.10.2017 г. 
лот № 4, признаны несостоявшимися. Сооб-
щаю о проведении публичных торгов: лот 
№ 4, нач. цена 342 000,00 руб., задаток – 10%. 
Цена понижается на 10% каждые 3 календар-
ных дня с даты опубликования настоящего 
сообщения в газете «Коммерсантъ» не менее 
чем до 10% от начальной цены;

– первые торги, опубликованные в газе-
те «Коммерсантъ», № 202 от 28.10.2017 г. лот 

№ 5-7, признаны несостоявшимися. Сооб-
щаю о проведении повторных торгов в фор-
ме аукциона, открытых по составу участ-
ников и по форме подачи предложений о 
цене. Лот № 5, нач. цена 1 170 000,00 руб., 
лот № 6, нач. цена 2 597 400,00 руб. лот № 7, 
нач. цена 1 161 000,00 руб. Задатки для ло-
тов № 4-7 составляют 10% от нач. цены, шаг – 
5% от нач. цены.

Время торгов по лоту № 4-7: 29.01.18 г. в 
09.00 мск. Прием заявок с 09.12.17 г. с 09.00 по 
24.01.18 г. до 12.00. Место проведения торгов 
по лоту № 4-7: ЭТП «Фабрикант» (https://www.
fabrikant.ru/). Задатки по лотам № 4-7 вносят-
ся в период приема заявок по реквизитам: 
ООО «Малая генерация», ИНН 2225778114/КПП 
222401001, спец. сч. 40702810805300003080 
в ООО КБ «Канский» г. Березовка, БИК 
040407427, к/с30101810904070000427. Осмотр 
лотов: № 4 по адресу: г. Барнаул, ул. Космо-
навтов, д. 16, № 5-7 – г. Томск, по предвари-
тельному согласованию с ОТ. Ознакомление 
с условиями продажи, порядком приёма за-
явок, проектом ДКП, имуществом произво-
дится на ЕФРСБ или иным способом, согла-
сованным с ОТ, по телефону или отправив 
заявку на e- mail.

В соответствии со ст. 14.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяйственного на-
значения» АО «Орбита», арендатор земель-
ных участков:

1) 22:36:140001:219, местоположение: 
Алтайский край, Ребрихинский р-н, зем-
ли совхоза «Красный Октябрь», рабочий уча-
сток № 149-151, 158-163.

2) 22:36:140001:205, местоположение: 
Алтайский край, Ребрихинский р-н, зем-
ли совхоза «Красный Октябрь», рабочий уча-
сток № 136-140, 144-145 уведомляет собствен-
ников о проведении общего собрания, которое 
состоится (регистрация) в 10.00 час. 19 янва-
ря 2018 г. в здании клуба (сельский Дом куль-
туры), адрес: Алтайский край, Ребрихинский 
р-н, с. Рожнев Лог, ул. Ленина, 34.

Повестка дня общего собрания:
1. Выбор председателя, секретаря счетной 

комиссии собрания.
2. Прекращение договоров аренды земель-

ных участков.
3. Утверждение новых условий догово-

ров аренды.
4. Выбор уполномоченных представите-

лей от имени участников общей долевой 
собственности на совершение юридически 
значимых действий в отношении земель-
ных участков.

Ознакомиться с документами по вопросам, 
вынесенным на обсуждение общего собра-
ния, можно до даты проведения собрания по 
адресу: Алтайский край, Ребрихинский р-н, 
с. Рожнев Лог, ул. Ленина, 42 (здания админи-
страции) в рабочие дни, тел. 8 (3852) 500-317.

При себе иметь документ, удостоверяю-
щий личность собственника и права на зе-
мельную долю.

Извещение о проведении общего собрания

Извещение
На основании закона РФ «Об обороте зе-

мель сельскохозяйственного назначения» от 
24.07.2002 г. № 101-ФЗ производится выдел зе-
мельного участка в счет земельных долей.

Заказчик работ: Копытин Игорь Викторо-
вич, Алтайский край, г. Бийск, пер. Муром-
цевский, 15, кв. 21, тел. 8-909-504-0914. Када-
стровый номер исходного земельного участка 
22:07:000000:13, расположенного по адресу: 
Алтайский край, Быстроистокский  район, 
с. Новопокровка, земли АО «Новопокровское».

Кадастровый инженер: Колегаева Ма-
рия Юрьевна, квалификационный атте-
стат № 22-13-62, адрес: 658080, Алтайский 
край, г. Новоалтайск, ул. Космонавтов, 26-41, 
тел. 8-913-273-7780, эл. почта: maripod@mail.ru.

Ознакомиться с проектом межевания, а 
также направить предложения о доработ-
ке проекта межевания земельных участков 
можно в течение 30 дней от даты публика-
ции извещения по адресу заказчика када-
стровых работ.

Извещение о согласовании проекта 
межевания

Кадастровый инженер: Горбунова 
Татьяна Владимировна, 658750, Алтай-
ский край, Крутихинский район, с. Крутиха, 
ул. Северная, 1-а-11, адрес электронной почты: 
tatiana64tv@yandex.ru, тел. 8 (385-89) 2-12-19.

Заказчик: Козяев Николай Геннадьевич, 
658741, Алтайский край, Крутихинский 
район, с. Долганка, ул. Гагарина, д. 20, кв. 1.

Ставлю в известность дольщиков 
СПК «Долганское» Крутихинского рай-
она Алтайского края о том, что желаю 
выделить земельный участок в счет зе-
мельных долей из земельного участка 
22:22:000000:10, расположенного в гра-
ницах МО Долганский сельсовет Кру-
тихинского района Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания 
участка, а также предоставить обосно-
ванные возражения можно в течение 
30 календарных дней с даты опублико-
вания извещения по адресу заказчика 
работ или кадастрового инженера.

Сообщение о результатах торгов по продаже имущества ООО «Малая генерация»

Каравай вручили Татьяне Симоновой 
и Алексею Малахову.

Во время присяги.

Главную победительницу на конкурсе 
поддерживал муж.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ОТДЫХАЙ .

  В ТЕМУ .

  ЛИТЕРАТУРНЫЕ ЧТЕНИЯ .
Любовь к Родине и Слову
III Межрегиональные лите-
ратурные чтения «Солнце 
над степью» прошли в Слав-
городе.

Нынешние чтения были посвяще-
ны двум важным событиям в исто-
рии литературы российских немцев: 
100-летию со дня рождения россий-
ско-немецкого поэта и журналиста 
Вольдемара Гердта и 60-летию газеты 
«Роте Фане/Цайтунг фюр Дих».

Чтения собрали в краеведческом 
музее местных поэтов и алтайских 
писателей, общественных деятелей, 
преподавателей немецкого языка, 
ценителей настоящей литературы, 
журналистов из Омска, Томска, Иски-
тима, Барнаула и нескольких районов 
Алтайского края. Все они окунулись в 
волнительную атмосферу литературы 
и искусства этнических немцев, на 
долю которых выпали насильствен-
ная депортация, долгие годы трудо-
вой армии и комендантского надзора. 
Эти перипетии пережил и Вольдемар 
Александрович Гердт, который, не-
смотря ни на что, остался поэтом, 
воспевающим в своих стихах любовь 
к родине. Его биография насыщена 
событиями тяжелого довоенного и 
послевоенного времени. Он достой-
но прошёл долгий трудовой путь, 
работал землемером, лесорубом, 
крепорезом в шахте, мотористом и 
буровым мастером, учителем в сель-
ской школе, корреспондентом не-
мецкоязычной газеты «Роте Фане» и, 
наконец, овладев далеко не простым 
писательским ремеслом,  посвятил 
себя без остатка служению высокой 
литературе.

В память о поэте и журналисте в 
этот день на здании редакции «Цай-
тунг фюр Дих» была открыта мемо-
риальная доска. К слову сказать, это 
уже пятая памятная доска на этой 
стене, и все они посвящены поэтам 
и писателям, жившим и творившим 
в Славгороде.

Двухдневная программа литера-
турных чтений была насыщенной. 
Неизгладимое впечатление остави-
ли поездки в села Немецкого наци-
онального района – Николаевку и 
Гришковку.

Второй день начался со встречи дру-
зей «Цайтунг фюр Дих»». Эту газету 
издает «Алтайская правда». Вот уже 
60 лет это единственное в своем роде 
печатное издание хранит верность тра-

дициям, в рождении которых много 
лет назад принимали участие немец-
кие писатели и поэты. И по-прежнему 
она выходит на немецком языке.

Завершились III Межрегиональ-
ные литературные чтения «Солнце 
над степью» большой концертной 
программой, подготовленной со-
трудниками центра творчества де-
тей и молодежи и преподавателями 
детской школы искусств. Как отме-
тила член Союза писателей России 
Светлана Качеровская из Омска, «всё 
было интересно, но самым главным 
были встречи с людьми творческими, 
добрыми, светлыми».

III Межрегиональные литератур-

ные чтения «Солнце над степью» были 
подготовлены и проведены АО «Наци-
онально-культурная автономия нем-
цев г. Славгорода Алтайского края», 
председателем которого является 

Яков Гринемаер, при содействии 
Международного союза немецкой 
культуры.

Мария АЛЕКСЕНКО, 
Владимир БЕКК (фото)

Покори 
ледяную вершину

Открытый чемпионат края по ле-
долазанию пройдет в Барнауле 16 
– 17 декабря в парке «Изумрудный». 
В эти же дни в рамках праздника 
«Алтайская зимовка» на горнолыж-
ной базе «Авальман» состоятся со-
ревнования по сноуборду.

Организаторы чемпионата отмеча-
ют, что обновленный ледодром в парке 
«Изумрудный» стал больше и полно-

стью отвечает требованиям безопас-
ности, включая освещение в вечернее 
время. Старты на трудность начнутся 
там в субботу, 16 декабря,  в 10.00, в 14.30 
посоревнуются на скорость.

Мария СТРЫГИНА

Не жираф 
и не верблюд

Экзотические гуанако прибыли в 
зоопарк Барнаула. Увидеть их можно 
с 9 декабря. 

Об этом рассказал «Алтайской прав-
де» его директор Сергей Писарев.Жи-
вотным по пять лет. Имена для этой 
парочки выберем по итогам конкурса, 
сообщил он.

В литературе гуанако описывают 
как животных с длинными, точеными 
ногами, стройным телом и длинной 
грациозной шеей, немного напомина-
ющей жирафью. Обитают эти млеко-
питающие рода лам на юге Аргентины, 
в Андах и горах Чили. К нам прибыли 
из зоопарка Сургута.

Алёна ИВАНОВА

  В ПРЕДДВЕРИИ .
Дед Мороз 
по собственному желанию
Не за горами новогодние 
утренники, праздничные 
корпоративы и семей-
ные застолья, посвя-
щенные Новому году. По 
китайскому календарю 
2018-й будет годом Жел-
той Собаки. Но главные 
персонажи остаются 
прежними – Дед Мороз 
и его внучка Снегурочка. 
Сколько стоит в Барнау-
ле превратиться в этих 
добрых волшебников, 
решили узнать корре-
спонденты «Алтайской 
правды».

Вариантов, на самом деле, 
всего три. Первый – сшить ко-
стюм самим, второй – купить, 
третий – взять напрокат.С  

В Интернете можно легко 
найти выкройку на любой 
размер «дедморозьего» хала-
та или платья Снегурочки. В 
специализированных мага-
зинах сегодня масса декора-
тивных украшений и разных 
тканей – все, что душе угодно. 
Но этот вариант, пожалуй, 
подойдет только самым не-
ленивым и обеспеченным. 
Если хотите по-настоящему 
красивый костюм, то деше-
вым он никак не получится, 
да и сил потребует массу. Не 
один вечер явно. Поэтому 
остальные варианты пред-
ставляются нам куда более 
приемлемыми.К

В Барнауле купить костю-
мы Деда Мороза и Снегуроч-
ки можно в гипермаркетах 
федеральных сетей, на оп-
товых базах с игрушками 
или в магазинах, которые 
закупили большой ассорти-
мент новогодних товаров. 
Так, стоимость костюма Деда 
Мороза начинается от 1,5 ты-
сячи рублей и доходит до 10 
тысяч. Но если за 1,5 тысячи 
рублей можно купить только 
экономверсию, которая даже 
не на каждый корпоратив по-
дойдет (сюда входят красные 
шаровары и колпак, то есть 
а-ля раскрепощенная вечерин-
ка), то за сумму 5 – 10 тысяч 
рублей вы получите полный 
комплект:

• шапка
• варежки
• пояс
• шуба (халат)
• борода
• мешок.
В крупных гипермаркетах 

цена одинакова – 2499 рублей 
за один костюм. Как правило, 
покупать отдельно приходится 
только обувь. Настоящие вален-
ки стоят от 1,2 тысячи рублей. 
Но если хотите расписанные 
снежными голубыми или крас-
ными узорами «под гжель», то 
готовьтесь отдать 7 – 8 тысяч 
рублей.

Многие магазины, особенно 
торгующие в Интернете, сейчас 

объявили сезон новогодних 
скидок на комплекты. Напри-
мер, два костюма – Деда Мороза 
и Снегурочки – обойдутся в 5 
тысяч рублей, если покупать 
их одновременно. И в 7 тысяч 
рублей, если порознь.

Кстати, есть еще один уни-
версальный вариант – купить 
только шапку с бородой для 
сказочного деда (450 – 750 ру-
блей) и только кокошник и 
варежки (700 – 1000 рублей) 
для его внучки.А

Аренда костюмов Деда Мо-
роза и Снегурочки стоит в 
среднем от 500 до 700 рублей 
в сутки. В саму новогоднюю 
ночь цены повышаются. В ночь 
с 31 декабря на 1 января та же 
услуга обойдется уже в 1 ты-
сячу рублей за один костюм.

Как рассказала менеджер 
одной из барнаульских фирм 
по прокату карнавальных ко-
стюмов, заказы начинают по-
ступать уже с начала ноября. 
Организации активно брони-
руют костюмы Деда Мороза и 
Снегурочки на конкретные 
даты в конце декабря. Если 
обратиться за пару недель до 

Нового года, то велик шанс 
оказаться без наряда. Почти 
70% заказчиков – представите-
ли различных компаний, дет-
ские сады и школы. В частном 
порядке костюмы берут реже 
и в основном стараются взять 
прямо на новогоднюю ночь.

Клиентов из Барнаула в 
фирме по прокату, которая 
уже четыре года работает на 
рынке, оценили очень хоро-
шо. Невозврата, порчи рек-
визита и задержек с оплатой 
практически не бывает. Экс-
перт рассказал, что костюмы 
закупаются несколько раз в 
течение года. На узоры, тип 
ткани и аксессуары в образе 
Деда Мороза, Снегурочки и 
их команды есть определен-
ная мода, и она постоянно 
меняется. Во многом это за-
висит от того, какие мульт-
фильмы или художественные 
фильмы сейчас популярны.

В частности, накануне 2018 
года там помимо многочислен-
ных костюмов собак (символ 
года) закупили костюмы Леди 
Баг и Дарта Вейдера, популяр-
ных сегодня у детей.

Мария СТРЫГИНА,
Андрей КАСПРИШИН

 (фото)

  ВОТ ЭТО ДА! .
У вербы – 
весна

В селе Усть-Чарышская 
Пристань буквально два 
дня назад начали набу-
хать почки у вербы. Об 
этом «Алтайской правде» 
рассказал капитан стру-
га «Атаман Ермак – князь 
Сибирский» Сергей Рож-
дественский.

Его судно сейчас нахо-
дится на приколе на реке 
Чарыш. Он заметил, что 
во многих местах именно 
в начале декабря, если нет 
сильных морозов, начинает 
распускаться верба.

Оказалось, что в ночь с 3 
на 4 декабря на Южном Урале 
и в Петропавловске также 
распустилась верба. За этим 
явлением наблюдали все же-
лающие. Некоторые говорят, 
что есть такое народное пове-
рье: верба распускается перед 
православным праздником 
Введения во храм Пресвятой 
Богородицы 4 декабря.

Мария СТРЫГИНА

Вокруг ёлочки
Кафе и рестораны Алтайского края скоро 

примут волну новогодних корпоративов. Ин-
тересно, во сколько обходится такой вечер?

Цены корпоративов в барнаульских кафе 
и ресторанах зависят от того, нужны ли ком-
пании развлечения. У некоторых, например, 
можно заказать программу «все включено» с 
конкурсами, выступлениями, поздравлением 

Деда Мороза и даже салютом. С человека – 2600 
рублей. Если заказывать «стандарт» (музыка, 
ведущий, конкурсы), с персоны возьмут от 1500 
рублей.

В среднем цены варьируются от 2000 до 3700 
рублей за посадочное место с учетом полной 
новогодней программы.

Новый год в горах
Новый год в Алтайском крае – это особая 

романтика. Но сколько стоит такое удоволь-
ствие? Цены есть на любой вкус, но брони-
ровать места нужно заранее, их разбирают 
молниеносно.

У села Катунь с 30 декабря по 2 января можно 
снять номер на двоих за 3280 рублей в сутки. 
Цена включает завтрак. Новогодний банкет 
заказывают отдельно: для взрослых – 6500, 
детский праздник – 4000 рублей.

В санаториях Белокурихи новогодняя лечебная 
путевка с размещением в двухместном номере 
стоит от 3600 до 5420 рублей в сутки с человека.

В селе Ая приглашают на предновогодние 
корпоративы с 23 по 31 декабря. Стоимость 
всего 600 рублей с человека.

На некоторых турбазах уже объявили, 
что свободных номеров на Новый год не 
осталось.

Алена ИВАНОВА

– рыхление, обрезка, прополка, 
лечение, пикировка.

– проверка семян на всхожесть, 
замачивание, протравливание.

– хорошее время для занятий 
цветами.

– отличное время для полива 
растений.

– уничтожаем вредителей дома 
в ящиках и теплицах.

– экспериментируйте в эти 
дни, может быть, получится не-
что оригинальное.

– поработайте с вьющимися 
и декоративными культурами.

– в эти дни лучше не вмеши-
ваться в жизнедеятельность рас-
тений.

– высаживаем «вершки», т.е. 
все, что растет вверх (сокодвиже-
ние к листьям).

– высаживаем «корешки», те 
все, что растет вниз (сокодвижение 
к корням).

– подошло время для подкор-
мки удобрениями и микроэле-
ментами.

– закатываем на хранение кон-
сервы и овощи. Чистим от гнили 
и плесени погреба и ямки. Про-
ветриваем.

– рекомендуется сажать насе-
док на гнездо, они будут особенно 
терпеливыми.

– стрижка овец, коз, собак
 (вычесывание пуха, уход за шерстью).

– хорошее время для случки домашних животных, 
гарантирован обильный приплод, здоровое потомство.

«С  
   
 -
, , 
».

  ИНТЕРЕСНЫЕ ФАКТЫ .
В этом году популярность набирают надувные костюмы 

Деда Мороза и Снегурочки. Но это скорее прикольный вари-
ант, чем часть новогодней программы в школе или детском 
саду.
Для частных покупателей и офисов в Барнауле пред-

лагают костюмы главных новогодних персонажей, сши-
тые специально для бутылок шампанского. Оригинально 
и стильно. Стоит такая мини-пара 480 рублей.

Депутат Госдумы РФ Иван Лоор и председатель НКА немцев г. Славгорода Яков Гринемаер
 в Славгородском городском краеведческом музее.

Гость литературных чтений – правнучка Вольдемара Гердта Инна Осадчая 
из с. Завьялово.

Дед Мороз – главный персонаж Нового года.


